


•изучить неопределенную форму  как 
начальную форму глагола;

•правильно определять окончания 
глаголов в неопределенной  и личной 
форме;

•употреблять в  речи глаголы в 
инфинитиве.



• ЗАКОНЧИТЕ ПОСЛОВИЦЫ ГЛАГОЛАМИ С ЧАСТИЦЕЙ НЕ

•      КАК ПИШЕТСЯ НЕ С ГЛАГОЛАМИ?



                                  НЕГОДОВАТЬ
                  НЕДОУМЕВАТЬ
                  НЕИСТОВСТВОВАТЬ
                  НЕНАВИДЕТЬ
                  НЕЗДОРОВИТСЯ
                  НЕВОЛИТЬ
                  НЕДОМОГАТЬ

НЕ ПИШЕТСЯ СЛИТНО В СЛЕДУЮЩИХ ГЛАГОЛАХ:



Неопределенная форма – это начальная форма 
глагола (или инфинитив).

Неопределенная форма имеет окончание –ть(ти) 
и нулевое окончание в глаголах  на  - чь. 

Учить  , вести  , беречь       .



Кто-то в поле стал ходить
И пшеницу шевелить.
Мужички такой печали
Отродяся не видали;
Стали думать да гадать –
Как бы вора соглядать.
Наконец себе смекнули,
Чтоб стоять на карауле,
Хлеб ночами поберечь, 
Злого вора подстеречь.



• В неопределённой форме после буквы ч 
пишется мягкий знак.

• Беречь (что делать?). Беречься.



• 1) у существительных 3 склонения 
женского рода (рожь, мышь);

• 2) у глаголов неопределённой 
формы после буквы ч (стричь, 
жечь);

• 3) у глаголов 2 лица единственного 
числа (пишешь, играешь).

• 1) у существительных 1 склонения 
множественного числа (много туч, 
задач);

• 2) на конце кратких 
прилагательных (дуб могуч, лес 
дремуч);

• 3) у существительных мужского 
рода (луч, врач)



• Зажечь (глагол-инфинитив)
• Речь (сущ. 3 склонения)
• Привлечь (глагол-инфинитив)
• Сберечь (глагол-инфинитив)
• Испечь (глагол-инфинитив)
• Пересечь (глагол-инфинитив)
• Остричь (глагол-инфинитив)
• Стеречь (глагол-инфинитив)
• Прожечь (глагол-инфинитив)
• Ночь (сущ. 3 склонения)
• Мелочь (сущ. 3склонения)
• Обжечь (глагол-инфинитив)
• Запрячь (глагол-инфинитив)
• Прилечь (глагол-инфинитив)

• Силач ( сущ. м.рода)
• Скрипач ( сущ. м.рода)
• Могуч (  краткое прилагательное)
• Туч( сущ. множественного числа )
• Ткач ( сущ. м.рода)
• Певуч(  краткое прилагательное)
• Бич( сущ. м.рода)
• Линюч(  краткое прилагательное)
• Кумач ( сущ. м.рода)
• Врач ( сущ. м.рода)
• Грач ( сущ. м.рода)
• Богач( сущ. м.рода)
• Задач( сущ. множественного числа )
• Трескуч(  краткое прилагательное)
• Пахуч(  краткое прилагательное)
• (Несколько) тысяч ( сущ. множественного числа )



• Что нового мы узнали на уроке?
• Какие окончания могут иметь глаголы в 

неопределённой форме?
• Какая буква пишется в неопределённой форме 

глагола с основой на шипящую?





(вариативное)

• Выписать 5 пословиц 
с глаголами в 
неопределённой 
форме.

• Составить 5-7 
предложений на тему 
«Весна», используя 
глаголы в 
неопределённой форме.


